

Acompañaban al Gobernador el vicepresidente de la comisión provincial don Máximo García Tejada, el diputado don Ramón García Quijada, el ingeniero de Montes don Herminio González y el abogado don Dionisio Yáñez.

A despedir al señor Mérida acudió a la estación el personal del gobierno civil y diferentes personalidades.

Esta mañana han marchado a Almansa gran número de invitados a la inauguración de la estatua de Coloma, entre ellos don Agustín González Vera, don Blas Gil, don Prudencio Moreno Ramírez, don Fernando Franco y nuestro compañero de Redacción don Abraham Ruiz, los acompañantes Sánchez Guerra y su séquito. No se le tributaron honores.

DOCUMENTO N.º 4

El Diario de Albacete. Periódico. Martes 17 de Octubre de 1922. Año XLI Número 12.935

*En Almansa, Homenaje a los obreros a la memoria de Coloma*²¹.

La interior satisfacción

Almansa, la muy noble, muy leal y fidelísima ciudad, rinde homenaje en estos instantes a la memoria de uno de sus hijos predilectos, don Aniceto Coloma.

No fue el señor Coloma un aristócrata, ni siquiera un político, fue un industrial modesto, sembrador de iniciativas, protector decidido de sus obreros, los que han querido perpetuar en mármol su agradecimiento al que, más que el respecto que infunde la personalidad del patrono, supo inspirarles cariño de padre.

Está el pueblo en fiestas; las calles presentan extraordinaria animación; la mujer almanseña, a cuya emancipación económica ha contribuido de manera tan decidida la Fábrica de Hijos de Francisco Coloma, da una nota bella de color y alegría, que es una promesa hospitalaria de paz.

Todas las clases sociales de Almansa han tomado parte en el homenaje a la memoria de don Aniceto Coloma; en todos los rostros se retrata

²¹ Este texto publicado en el periódico *El Diario de Albacete*, el 17 de Octubre de 1922, es el mismo que aparece en Pérez y Ruiz de Alarcón, J. (1949): *Historia de Almansa. Apuntes*. Madrid, pp. 209-215. El autor recogió el texto completo en su libro.